

Allons à ce grand Apostolat conservateur des éléments et des aliments de la vie divine et puisons-y, joyeux, les breuvages de l'immortalité : les fontaines du Sauveur ont passé des flancs du crucifié à Jérusalem dans la tête du crucifié à Rome. Ce renversement de la croix que nous venons de remarquer nous dit tout seul que le sommet de Jérusalem est devenu la base de Rome, que la pierre angulaire qui est le Christ est devenue la pierre apostolique qui est le Pape. Eh bien donc ! si j'embrasse le pavé du Vatican, j'embrasse la cime de Sion ! si j'embrasse le front de Pierre, j'embrasse les pieds de Jésus-Christ !

Vive Pierre qui planta son chef plein du Sang divin à garder ! Vive Paul qui jette le sien plein de ce même Sang à propager !

Paul avait rejoint Pierre à Rome en sa qualité de vase d'élection chargé de porter le nom de Jésus-Christ aux nations éparses de l'univers. Ne pourrais-je pas dire de lui qu'il était le nouveau Moïse répandant le sang rédempteur sur les peuples divers, comme le chef du peuple hébreu avait répandu celui de l'agneau pascal sur la multitude des siens ? Oui, après avoir été figé dans la tête de Pierre pour y rester source inépuisable comme sont les glaciers aux sommets de la montagne, le Sang de Jésus devait se servir d'une autre première tête apostolique pour s'épandre au loin et aller chercher aux extrémités du monde les veines desséchées du genre humain. Cette tête fut celle de saint Paul, l'apôtre sans limites de juridiction, le Pontife sans siège, le conquérant sans Colonnes d'Hercule. Je voudrais croire que le second produit du sacrifice sanglant, l'élément de l'eau qui sortit des flancs de la divine victime prit spécialement possession de ce front du grand docteur pour assurer le succès des premiers appels de l'apostolat, lesquels ont pour but immédiat la régénération des âmes par l'eau. Le Sauveur avait dit de lui : c'est le vase élu pour contenir et verser partout la liqueur sacrée de ma grâce. Il fallait que pour justifier cette vocation particulière les témoignages de l'eau lui fussent acquis par les miracles d